

# EL NOTICIERO

DIARIO VESPERTINO, INDEPENDIENTE Y DE AVISOS

Precios de suscripcion:  
En ALCOY, un mes  
**UNA** peseta.  
Fuera, 1'25 id.  
Extranjero y Ultramar,  
1'50 pesetas.

Año I.

ALCOY, 1.º de Octubre de 1887.

Núm. I.

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta, Redaccion y Admon. de EL NOTICIERO, San Lorenzo 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Se admiten Anuncios, Comunicados y Esquelas.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL DE VENANCIO RIERA

El dueño de este acreditado establecimiento deseoso de presentar a su numerosa clientela el completo y variado surtido para la próxima estación, participa el haber recibido lo siguiente.

- 3000 Toquillas punto diferentes clases tamaños y colores.
  - 3000 Camisetas punto algodón lana y estambres en todos tamaños para Señora Caballero y niños Corazas para Señora en todos colores y clases.
  - 3000 Tragecitos punto para niño diferentes clases y tamaños y género igual en pieza para la confección.
  - 3000 Corsés para Señora desde 7 á 60 reales uno.
  - 3000 Piezas lana para vestido señora.
  - 3000 Pañuelos lana de todos tamaños y precios.
  - Gran surtido de capuchas fall negro mantillas, velos blonda y quipur, granadinas de seda lisas, franelas cuadros y lisas, merinos y capuchas negras, cortinages crochid, y un sin número de otros muchos artículos, imposibles de numerar.
- para que el público pueda hacerse cargo del buen surtido seran espuestos en los días festivos 2 y 9 de los corrientes.

### El primer artículo.

La publicación de un nuevo periódico, en cualquier parte y mas aun en ciudades como la nuestra, trae sobrescitada pública curiosidad y dividida y encontrada la opinion acerca de los planes, programa y fines que se propone desarrollar ó perseguir el periódico que se va á publicar.

Desde el momento en que uno de esos ternos reporters, cuya actividad se fatiga prontamente por el incansable afán de dar la primera noticia, esparció la nueva, esta corrió de boca en boca, de brillo en corrillo, de tertulia en tertulia, completamente desfigurada, eso sí; pero con un fondo de verdad: la publicación de un nuevo periódico y nada más.

Como la naturaleza humana es tan débil y miserable y en todas partes cree ver peligros y doquiera encuentra enemigos, no faltaron, ahora como siempre, aquellas obligadas sentencias y medias palabras de los que creen tener buen rato «Uf... ya se por donde vá el endo.—¡Je je! esto morirá.—Lo subvencionará Fulano. Escribe Zutano.—Pegará Taló á Cual; será mason, carlista, liberal, conservador, etc., etc.», levantándose tal casillo de apreciaciones y suposiciones gratuitas, que antes de nacer el periódico si se tiene en cuenta lo que por se dice, no era necesario salir á la palestra porque ya no podía hacer mas de lo que han querido que hiciera. ¡A este punto conducen las intencionadas ó candidas versiones que son el plato del día de la gente desocupada.

Circunstancias especiales han venido

en esta ocasion á aumentar el incentivo de la curiosidad, que dicho sea entre paréntesis es vicio que ha dominado al sexo fuerte sin duda por traspaso que le hiciera el sexo débil que debió desecharlo por inútil y los va. ones graves ó que pretenden serlo, lo han recibido como cosa que de antiguo se les debia ¡Bendito sea Dios! No hemos de discutir las ventajas que pueda reportarle porque no es asunto de este primer artículo.

Al escribirlo, tan solo nos hemos propuesto presentar al público á EL NOTICIERO, que ni viene con odios ni se resabia de simpatías. Programa político no tiene ¿para qué? Puede llamarse programa á alguno de los que nos ofrecen nuestros políticos? Ni pensarlo.

No por eso dejamos de perseguir un fin patriótico y digno, ó mejor dicho, precisamente por eso perseguimos un fin patriótico y digno, sin sujetarnos á ningún credo, ni doblegar nuestra voluntad ante ninguna imposición de partido, sea cual fuere.

Independientes y libres caminaremos con paso seguro por el camino que nuestro deber nos señala y por el que nos marque, aunque poblado de malezas y fecundo en dificultades, nuestra honrada conciencia, atentos cuidadosamente á la defensa de los mas caros intereses de nuestra abatida ciudad; y poniendo esta modesta publicación al servicio de cuanto á dicho fin conduzca.

Podremos equivocarnos alguna vez, que hombres somos y de limitada inteligencia; pero en nuestro error ni habrá de presidir la mala fé, ni menos ha de ser efecto de apasionamientos políticos.

Ya lo hemos dicho y nos complacemos en repetirlo. Quedamos de la parte afuera de la atmósfera de lucha preñada de venganza y saturadas de odios en que se agitan los partidos; para nosotros la política no es mas que una cosa sin nombre, como el unto de las brujas de Macbeth, que solamente merecerá nuestra atención en cuanto su desenvolvimiento signifique para nuestro pueblo prosperidad ó ruina, aplaudiendo en el primer caso, censurando con vigor, sin rodeos ni ambages, en el segundo.

Hora es que nuestros gobernantes, llámense ministros, diputados, alcaldes, concejales etc., dejen á un lado su miras personales y consagren su poderosa actitud al engrandecimiento de la patria que depositó en ellos su confianza. Es preciso que no olviden aquella frase inmortal «el rey es para su pueblo, no el pueblo para un rey» y que bajo el nombre de rey entendemos todo funcionario que ejerce mando, mando que enaltece al que en beneficio de sus representados ó administrados lo ejercita, y que si en su ruina, le deshonra.

Las autoridades nos encontrarán siempre prontos en los conflictos sociales, á mantener y conservar el orden en la medida que nuestras fuerzas alcance, enalteciendo el principio de autoridad, base fundamental del bienestar y tranquilidad de los pueblos.

La pesada crisis que nos agobia, con carácter pertinaz y que no lleva trazas de resolverse en plazo breve, merece fijar seriamente la atención de todas cuantas sentimos verdadero amor por la ciudad que nos vio nacer. Sufren el operario, el industrial y el comerciante; padece la agricultura y los efectos de esta situación insostenible, cada vez mas

premiosa, mas alarmante cada dia, se reflejan en todos los ramos que constituyen la riqueza nacional, amenazando secar la fuente de donde mana. No podemos echar en olvido que antes que todo somos alcoyanos, y por ende, nuestras miras se han de dirigir preferentemente á procurar el mejoramiento y prosperidad de Alcoy, ya estimulando el celo de los que nos gobiernan, ora encauzando las corrientes de la opinion dentro de los límites que prelijan la sana razon y las leyes inmutables de la justicia y del derecho.

Si esto es un programa, tal será el nuestro; si es política será la única que aceptaremos. Estamos convencidos y esta convicción arraiga en lo mas profundo de nuestra alma, de que, las opiniones son nada mientras que los principios lo son todo. Renunciamos á las primeras y nos quedamos con los segundos.

Saludamos respetuosa y cordialmente á nuestros ilustrados colegas locales y á la prensa en general. Sea para nosotros el último lugar, que nuestra ambicion está colmada con llevar, envuelto en el lenguaje de la verdad, un grano de arena al edificio de la felicidad del pueblo de Alcoy.

### EL NUEVO ASILO.

—o—

La caridad inagotable del pueblo alcoyano, acaba de dar cima á una de las obras que mayores dias de gloria y de ventura han de proporcionarle. Nos referimos á ese grandioso monumento, la nueva Casa de Desamparados, cuyas puertas van á abrirse mañana para dar entrada en ella al pobre, auxilio al menesteroso y socorro al desvalido.

El establecimiento de Beneficencia que nos ocupa, es por su índole, el primero acaso entre los que existen en nuestra Nacion; y esto, no es vano alarde nuestro, sino que puede comprobarse tanta verdad con solo visitarlo. Nada en el mismo se ha escaseado, pues contaban sus autores, con que en Alcoy la fuente de la caridad brota sin interrupción de ninguna clase, y jamas se seca, porque los corazones de nuestros paisanos están siempre abiertos para realizar todas y cada una de las sagradas obras de misericordia. Podrán dividirse por momentos las luchas políticas; pero cuando se trata de ejercer la caridad, todos vamos unidos á depositar nuestro óbolo para conseguir salvar de la miseria y de la muerte á nuestros hermanos. ¡Espectáculo hermoso, tan hermoso como sublime, el que presenta una ciudad rindiendo pleito homenaje á una virtud que tan grata es á los ojos de Dios!

El día 22 de Abril del año 1880, dieron principio las obras del nuevo Asilo, cuyo coste aproximado es de dos millones y medio de reales, midiendo todo él una superficie de doscientos metros cuadrados. Consta de tres pisos y planta baja, distribuidos en esta forma:

**Planta baja.** Se halla instalado el lavadero, fuentes, cocina, lavabo, retretes y otros departamentos de recreo.

**Primer piso.** Iglesia, escuelas, salas de labor, habitaciones de las hermanas de la Caridad, fuentes.

**Segundo piso.** Dormitorios, armarios para la ropa.

**Tercer piso.** Desvanes.

El ala derecha del edificio está destinada para las mujeres y la izquierda para los hombres.

Descrito á grandes rasgos el edificio Casa de Desamparados y en la imposi-

bilidad de poder estendernos mas en pormenores sobre el particular, porque nos faltan tiempo y espacio, vamos tambien de pasada á dedicar algunas frases á todos aquellos que directa é indirectamente han contribuido á la realizacion de tan preciado monumento, envidia hoy de propios y estraños.

Con decir que Alcoy entero ha tenido participacion en tales obras, quedaria dicho todo. Los Ayuntamientos que han venido sucediéndose desde 1880 hasta la fecha, han prestado indudablemente el mas decidido apoyo en favor de la construccion de este benéfico Asilo. La Junta Directiva de la Casa de Desamparados en construccion, presidida por el celosísimo paisano nuestro D. Tomás Moltó Mira, tomó desde un principio la obra como propia, y no ha cejado ni tan solo un momento hasta ver coronados sus deseos con la realizacion de la monumental obra causa de sus desvelos. El Kiosco que se levantó hace siete años en el hermoso paseo de la Glorietta, donde nuestras bellisimas paisanas con sus encantos y atractivos, aumentaban el peculio de los pobres, y las rifas organizadas, nos dan patente ejemplo del celo demostrado por la Junta Directiva de dichas obras en construccion.

Nuestro clero, representacion genuina de la Caridad, ha dado gallardas muestras de lo mucho que le interesaba la terminacion de tan benéfico Asilo.

Todas las Sociedades de Alcoy, sin escepcion de ninguna especie, han sido poderoso acicate para que las obras no se suspendiesen, y al efecto, en distintas ocasiones han dispuesto conciertos, estudiantinas, etc. etc., al objeto de allegar fondos para la terminacion de un establecimiento de tanta valia. La prensa local alcoyana, con su feliz iniciativa, ha sido siempre el centinela avanzado en beneficio de tan necesario Asilo. Individuos de diferentes clases y profesiones, el comercio, la banca, la industria, el artesano, desde el que podia depositar la moneda de oro, hasta el que depositaba la de cobre, todos á porfia acudian en tropel á entregar su dinero para ver terminada la nueva Casa de Desamparados.

A todos, pues, nos hemos de mostrar hoy reconocidos; á todos hoy, que es dia de gratas emociones, hemos de dedicarles un sentido recuerdo, recuerdo de perdurable memoria, ya que por el esfuerzo general, contamos con un Asilo que indudablemente será el asombro de las generaciones venideras.

En medio de este concierto general justo es tambien que no dejemos en olvido la memoria de aquellos de nuestros paisanos que hoy duermen el sueño tranquilo de los justos, y que tanta participacion tuvieron en la construccion de la nueva Casa de Desamparados. Ellos desde sus tumbas se sentirán hoy satisfechos porque hemos sabido continuar la obra que con tanta abnegacion emprendieron; elevemos al Cielo nuestras plegarias en este dia, por las almas de tan reconocidos patrios.

Y cumplidos estos deberes tan solenos resta consignar, con cuanta satisfaccion y alegría acudiremos mañana á las funciones religiosas y populares dispuestas por el M. I. Ayuntamiento, para solemnizar un acto de tan mercedísima importancia en los fastos de la historia alcoyana. Acudiremos, como templo á rendir el mas respetuoso testimonio de gratitud hácia el templo, que ha permitido ver terminada la obra que hace siglos se emprendió; y allí, en medio de tanta, se confundi... rias, y juntas, llegarán hasta el Em piroo.

Regocijese, pues, Alcoy, que sobrado

*Manuel...*

motivo tiene para ello; regocijese con la inauguración de esta nueva Casa de Desamparados, y entienda que solo la Caridad es capaz de producir las escenas tan edificantes, como seguramente serán las que hemos de presenciar en el día de mañana.

**CRÓNICA LOCAL Y REGIONAL.**

La mendicidad por momentos va desarrollándose de una manera imponente y aterradora, viéndose desde que anochece hasta hora muy avanzada por nuestras calles implorando una limosna, crecido número de indigentes, sin que sean suficientes los socorros que reciben, para saciar el hambre que les devora; por otro lado las operaciones que se realizan en nuestros centros manufactureros son escasos y con muy pocos rendimientos, motivando ello el cierre de varias fábricas, limitándose las operaciones en las que funcionan. Es probable que de continuar como hasta aquí dentro de breve plazo el comercio de nuestra ciudad desaparezca y la necesidad que hoy nos amenaza á medias tintas sea completa.

Ante semejantes hechos que desgarran el corazón y parten el alma, vemos con dolor que la emigración aumenta y en prueba de esto mismo no hay mas que ver el excesivo número de habitaciones que hay por alquilar.

El invierno se nos viene encima y no sabemos nuestras desgracias qué solución han de tener. Urge remediar el mal y es indispensable hasta donde sea factible, hacer un esfuerzo para que los necesitados no perezcan de hambre. Esperamos, pues, que todos sin distinción, partiendo la iniciativa de nuestras dignas autoridades contribuirán á tan magnánima obra que en último término Dios nos lo agradecerá.

Los perversos instintos de ciertos mozalvetes ya talluditos, no se limita á hacer lo que genera mente hemos visto en nuestra población en días pasados apedreándose, arrancando aldabas de las puertas y otras fechorías por el estilo: hoy han ensanchado el campo de sus operaciones y la calamidad ha caído sobre nuestros paseos cebándose en los árboles que descorrezan ciclicamente con el fin de que la planta muera por falta de circulación. Para apoyar cuanto denunciarnos hemos de consignar que en la plaza de S. Francisco los hay, en el Parterre lo propio, en el paseo del Puente idem, en la esplanada de San Roque..... para qué hablar mas; en todas partes se ha cebado la «plaga»; y lo mas sensible es que nada se hace, todo queda impune, despues de costar tantos años y sacrificios las plantaciones de nuestros árboles que embellecen considerablemente nuestros paseos.

Segun nos comunican de Albaida, han terminado ya los cimientos del puente que hay junto á Benisoda y que desapareció en los aciagos días de Noviembre del 85, esperanzándose en que las obras continuarán sin interrupción, despues de hecho lo mas importante.

El establecimiento balneario del cercano pueblo de Benimarfull ha estado sumamente concurridísimo en la actual temporada, habiéndose ausentado varias familias á consecuencia de la crudeza del tiempo que reina hace unos días. Se espera la llegada de otras que no sabemos si se determinarán en virtud de la temperatura fría que se prolongamos de lo regular.

Con la solemnidad de todos los años, tendrá lugar esta noche á las 7 en el salon de sesiones de la Casa-Bolla de esta ciudad la apertura del curso

escolar 1887-88 de la Escuela Industrial.

Una orquesta de la localidad comenzará el acto con una brillante sinfonía.

El Director de la Escuela, D. José Birceló leerá luego la Memoria reglamentaria dando cuenta de los adelantos y progresos del Establecimiento como de los cambios habidos en su personal; cuya Memoria se repartirá despues entre los asistentes.

Se pasará seguidamente, por el señor Secretario D. Vicente Soto, á dar lectura de los alumnos premiados en el último curso, entregándose acto continuo á éstos los premios. La orquesta, mientras, amenizará la solemnidad con escogidas piezas.

Repartidos los premios, el Sr. Alcalde, ó el que haga sus veces, á quien corresponde la presidencia del acto, dará por abierto, en nombre de Su Magestad la Reina Regente, el curso escolar en que vamos á entrar.

Son muchas las personas que están invitadas, de modo que es de esperar se halle el acto brillantemente concurrido.

No faltaremos.

Se quejan muchos vecinos y con razón, del poco ó ningun cuidado que se tiene en la limpieza y aseo de las calles y riego de las mismas.

Dá la maldita casualidad que la de San Lorenzo, Mercado y S. Nicolás, son al propio tiempo carreterra y con esto y la poca limpieza el polvo que en ellas se levanta, es propio del mas abandonado villorrio.

Además, los mangueros, en cuanto vén que el cielo amenaza, dejan de funcionar esperando que la lluvia haga sus veces y no se ocupan del riego hasta que la polvareda que se levanta en las calles impida el tránsito por las mismas.

Porqué no se monta un servicio destinado espresamente á la limpieza pública al tenor de otras poblaciones, dada la importancia de nuestra ciudad

La única industria que puede asegurarse que marcha bien en nuestra población es la fosfórica. Segun tenemos entendido se trabaja bastante en todas las fábricas, siendo la que con mas personal cuenta la de «La Abeja» de D. Agustín Gisbert. En la actualidad hay sobre trescientas cincuenta mujeres consagradas á la elaboración de cerillas, consumiéndose por término medio diariamente, de seiscientas á setecientas gruesas.

Ha sentado por fin sus reales en Barcelona el distinguido pintor y fotógrafo D. José Asori para cuya Capital marchó hace unos días y antea-yer salieron su señora y familia. El Sr. Asori ha permanecido entre nosotros una porción de años dejando arraigadas y generales simpatías.

En cuanto á sus trabajos, tiene muchísimos en la localidad, siendo uno de los últimos llevados á cabo y que tanto hablan en favor de dicho artista, los paisajes pintados en uno de los espaciosos salones del Círculo Industrial.

Pronto dará comienzo en nuestro Teatro principal la primera temporada.

Por los antecedentes que tenemos podemos augurar á nuestros paisanos aficionados al arte de Talía, un mas que regular invierno. La compañía contratada es de lo mas escogido que en provincias se encuentra y trae en su repertorio casi todas las obras modernas. El abono promete mucho.

En mejor ocasion tendremos el gusto de ocuparnos del particular.

Estas últimas noches hemos asistido á las ensayos que en el Teatro principal, han venido verificándose

de la grandiosa misa de gloria del renombrado maestro D. José Espí, y que ha de cantarse mañana por primera vez en nuestro templo de Santa Maria.

Indudablemente que el estreno de tan notable partitura será uno de los grandes acontecimientos musicales que imprimen época en la historia de los pueblos. Mañana veremos reunidos á los individuos de las tres Corporaciones filarmónicas de la localidad, bajo la inteligente batuta del inspirado autor de «El Recruta» y oímos creemos consiñar que la interpretación de las obras que han de ejecutarse será tan sublime como el público tiene derecho á esperar de artistas tan distinguidos y de un maestro de gloria nacional justamente reconocida.

De la «Misa» «Barcarola» y «Marcha religiosa» que han de tocarse mañana, nos ocuparemos con la detención necesaria en nuestro número próximo, limitándonos hoy á anticipar la mas entusiasta felicitación á nuestro paisano y buen amigo señor Espí, por la grandiosidad de sus referidas composiciones musicales.

Nuestros lectores habrán podido enterarse por el programa de fiestas que en esta misma sección publicamos, que tanto la autoridad local como las sociedades y reuniones alcoyanas, han querido señalar tales festejos, entregando raciones de pan, carne y habichuelas, á los pobres.

No necesitamos ciertamente encarecer la precisión que hoy siente nuestro pueblo, y por el o creemos que se interpretan por los donantes de una manera fiel, los sentimientos de sus administrados.

Actos de esta naturaleza no necesitan de encomios, porque ellos de por si constituyen el mas preciado galardón á que puede aspirarse en la Tierra.

Mañana por la tarde, y si el tiempo no lo impide, hará su debüt en la Plaza de toros de esta ciudad, la compañía aereostática, acrobática y mímica, que dirige el conocido aereonauta D. Juan Mià, y en la que figuran artistas de alguna nombradía.

Lo selecto y escogido del programa augura la concurrencia mañana al circo taurino.

La entrada costará 50 céntimos de peseta y la función dará principio á las dos.

Por creer mas preferentes las noticias de la localidad, guardamos para otro número las que de fuera se nos remiten.

A continuación publicamos el programa de los festejos dispuestos por nuestro M. I. Ayuntamiento, con motivo de la apertura de la nueva Casa de Desamparados.

**DIA 1.º**

Por la noche iluminación en las fachadas de las Casas Consistoriales y nueva Casa de Desamparados, como así mismo en las plazas de la Constitución y Alfonso XII.

A las primeras oraciones de la noche tendrá lugar la procesion de traslado de la imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, desde el oratorio de la actual casa de Desamparados á la parroquial de Santa Maria, con asistencia de la Junta de la Casa.

En la noche de este día, dos de las bandas de música de la localidad tocarán piezas escogidas, una en la plaza de la Constitución y otra en la esplanada próxima á la nueva Casa de Desamparados.

**DIA 2.**

Al amanecer vuelo general de compañías y paseo de diana por las tres bandas de música de la Ciudad.

Por la mañana á las nueve, con asis-

tencia de M. I. A. y Autoridad de Corporaciones invitadas, se celebrará en la Parroquial de Santa Maria y en ambos Cleros Parroquiales y en el templo de Nuestra Señora de los Desamparados una solemnisima función religiosa en la que se cantará por primera vez la inspirada Misa del renombrado Maestro D. José Espí Ulrich, tomando parte en la ejecución las tres orquestas de esta Ciudad, bajo la dirección del expresado Maestro; siendo organista el Ilmo. Dr. D. Jaime Pajó Ripoll, Canónigo Doctoral de la Catedral de Segorbe.

En el gradual de la Misa se cantará la inspirada Barcarola del propio maestro, letra traducida magistralmente al latin exprofeso para este acto el Doctor en Cánones D. José Gisbert Pascual Pbro., y al ofertorio se ejecutará la notable Marcha religiosa repetido Maestro Espí.

Por la tarde á las cuatro se celebrará procesion civico-religiosa de los Desamparados desde la Parroquial de Santa Maria al nuevo edificio, cuyo acto terminará en la forma siguiente:

Devotos con luces jefes de talleres oficiales de todas las industrias en representación de las respectivas corporaciones de operarios que hayan trabajado en el edificio, presididas por el Director de las obras, con luces; una multitud de asilados de ambos sexos del establecimiento, con luces: casinos y reuniones por orden de antigüedad, con luz: Gremios y Corporaciones con sus banderas: una música: Cleros: Imágenes de Nuestra Señora de los Desamparados convidados del Ayuntamiento dos rejas de asilados en representación de los mismos Comunidad y Juntas de las respectivas de la Casa y constructora nuevo edificio: Maceros del Ayuntamiento y Corporacion municipal, formando la marcha un piquete de guarnicion, con banda.

La carrera que seguirá la procesion será la siguiente:

Plazuela del Fosar, calle Mayor, Plaza de la Constitución calle de S. Nicolás, Plaza y calle de San Francisco, calle de San Lorenzo, San Cristóbal, Santa Elena, Santo Lucia, San Jorge, Santa Ana, Orberá al nuevo edificio.

Durante el tránsito de la procesion el Gremio de Cerrajeros soñará gran número de palomas y otras aves.

Durante dicho tránsito se soñará igualmente gran número de globos aereostáticos.

Las calles del trayecto que ha de recorrer la procesion estarán adornadas por cuenta del M. I. A., el cual invita á todos los habitantes de Alcázar que adornen sus fachadas con colgaduras, y las iluminen en las noches del 1 y 2 de Octubre.

En el nuevo edificio y acto segun de terminar la función, se cantará la Capilla del mismo un solo Te-Deum y salve á toda orquesta. Por la noche iluminaciones y fiestas en la misma forma que el año anterior.

En estos días se repartirá á los pobres de esta Ciudad: por el M. I. Ayuntamiento, en las Casas Consistoriales 2.000 raciones de pan y arroz: la Corporacion Fabrica de panes, en la casa social 1.000 raciones de pan y habichuelas á los obreros necesitados de la industria textil: la Corporacion fabrica de paños 800 raciones de pan y habichuelas á los obreros necesitados de la industria papelera: el Gremio de obreros, en la casa gremial 500 raciones de pan: la sociedad «Círculo Católico» 500 raciones de pan y carne, de cuyo reparto se encargarán las Conferencias de Señoras Caballeros de San Vicente de Paúl la Sociedad «Apolo», en su local 400 raciones de pan y arroz: la sociedad «El Fenix» 400 raciones de pan y arroz.

La Sociedad «Círculo Industrial» costeará de su cuenta á los asilados del establecimiento, el día del

lado vas...  
tes al m...  
noche un...  
En la l...  
orará u...  
gio de lo...  
mente ha...  
tantiento...  
Segun i...  
tenemos...  
de breves...  
moso col...  
grandios...  
gido por...  
tomarán...  
corporaci...  
En dicho...  
doble y de...  
clutas que...  
blico de M...  
el Teatro...  
Los prod...  
de dicho...  
casa de D...  
Aplaudi...  
samiento...  
todas ver...  
expresado...  
bien de los...  
se dedica...  
te, ya que...  
siciones q...  
elevado pu...  
Esta m...  
la capilla...  
benedicida...  
el caso req...  
celebrante...  
propiedad...  
la cual ha...  
sima...  
Hemos...  
moso espe...  
lico» ha r...  
do sido de...  
por el pi...  
este se ha...  
establecim...  
Todo rel...  
justo es tr...  
nesterosos...  
se ha ador...  
de gallard...  
caprichoso...  
de vista...  
D. Ven...  
localidad...  
gante sur...  
estacion, t...  
ro; al efec...  
exposicion...  
do. Aun r...  
bucion qu...  
al público...  
exhibicion...  
en nada d...  
Apesar...  
dicha tien...  
ser día fes...  
Con mo...  
va á celeb...  
católica C...  
minadas u...  
que hoy h...  
momento...  
aparatos d...  
Despues...  
porada en...  
lencia, nu...  
conocido p...  
yá, acomp...  
y hermos...  
Descam...  
La temp...  
blemente...  
raciones...  
biéndose...  
difteria, e...  
ocasiona...  
De conti...  
podemos...  
mos lo que...  
A prepara...  
las noches...  
En la in...  
de D. A. I...  
alógicas...  
anna.

lado las tres comidas correspondientes al mismo consistentes; por la noche una abundante cena.

**DIA 3.**

En la mañana de este día se celebrará una solemne Misa en sufragio de los que material y pecuniariamente hayan contribuido al levantamiento del nuevo Asilo.

Segun informes que recibimos y que tenemos por ciertos y autorizados, dentro de breves días tendrá efecto en nuestro hermoso coliseo de la plazuela del Carmen, un grandioso concierto musical que será dirigido por el maestro Sr. Espi, y en el que tomarán parte los profesores de las tres corporaciones musicales de esta Ciudad.

En dicho concierto se ejecutará el pasodoble y desfile del primer acto de «El Recluta» que tantos aplausos mereció del público de Madrid, la noche de su estreno en el Teatro de la Alhambra.

Los productos líquidos que se obtengan de dicho festival, se destinan para la nueva casa de Desamparados.

Aplaudimos sin reservas tan bello pensamiento y al mismo nos asociamos de todas veras, esperando que se verifique el expresado acontecimiento musical, para bien de los pobres desamparados, á los que se dedica el beneficio, y para gloria del arte, ya que sin disputa oiremos las composiciones que al Sr. Espi han colocado al elevado puesto que hoy ocupa.

Esta mañana á las 7 ha tenido lugar en la capilla de la Casa Beneficencia, que fué bendecida ayer con toda la solemnidad que el caso requiere, la primera misa, siendo el celebrante el Dr. D. Vicente Mira, cura en propiedad de la parroquia de Sta. Maria, la cual ha estado sumamente concurridísima.

Hemos tenido ocasion de admirar el hermoso espejo que la sociedad «Centro Católico» ha regalado á la Beneficencia, habiendo sido de antemano restaurado con gusto por el pintor y escultor D. Luis Gasch; este se ha colocado en la sacristia de dicho establecimiento.

Todo rebosa fausto y contento y muy justo es tratándose de obsequiar á los menesterosos. La fachada de la Beneficencia se ha adornado con lujo viéndose multitud de gallardetes y banderolas que forman un caprichoso conjunto y un magnífico golpe de vista.

D. Venancio Riera, del comercio de esta localidad, ha recibido un magnífico y elegante surtido de géneros para la próxima estacion, tanto del país como del extranjero; al efecto desde mañana inaugurará la exposicion en su casa de la calle del Mercado. Aun recordamos el buen gusto y distribución que en otras épocas ha presentado al público creyendo fundamentalmente que la exhibicion de sus artículos no desmerecerá en nada de las anteriores.

Apesar de permanecer mañana abierta dicha tienda no se venderá en atencion á ser dia festivo.

Con motivo del gran acontecimiento que va á celebrarse mañana en nuestra culla y católica Ciudad ayer noche se vieron iluminadas una porcion de casas confiando en que hoy ha de ser ésta general, desde el momento se han colocado farolillos y otros aparatos destinados al mismo objeto.

Despues de permanecer una buena temporada entre nosotros, ha salido para Valencia, nuestro querido amigo y paisano, el conocido profesor de piano, D. Agustín Payá, acompañado de su distinguida señora y hermoso niño Pepito.

Descámonos un feliz viaje.

La temperatura ha refrescado considerablemente estos días, y ello es causa de alteraciones en la salud de los individuos, habiéndose presentado algunos casos de difteria, enfermedad que tantos estragos ocasiona en los niños.

De continuar el tiempo de esta suerte, podemos asegurar que este año no tendremos lo que se llama verano de San Miguel.

A preparar, pues, los abrigos ya que por las noches no sobran.

En la imprenta de la Sra. Viuda é Hijos de D. A. Payá: hay á la venta aleguyas alegóricas á la fiesta que se celebrará mañana.

A juzgar por las iluminaciones que se están preparando para solemnizar las fiestas de que en otro lugar nos ocupamos, podemos afirmar, que la dispuesta en la plaza de San Agustín, por su gusto y variedad será la que indudablemente llamará la atencion general.

En la referida plaza tocará esta noche la música Novísima y en la esplanada de la nueva Casa de Desamparados la Primitiva.

Definitivame se celebrará en nuestro Teatro Principal, el concierto de que damos cuenta en otro suelto de esta sección.

Como quiera que es extraordinaria la demanda ó pedido de localidades, se avisa á los señores abonados que podrán acudir á la contaduría á reclamarlas hasta el lunes á las 12 de la mañana.

En los ensayos que se verifiquen solo tendrán entrada los que estén provistos de localidad para la noche del concierto.

**Variedades**

La iluminacion eléctrica por cuenta de los Ayuntamientos ha comenzado en Francia por los pueblos y las villas de escaso vecindario, generalmente desprovistos de fábricas de gas y alumbrados á turno por faroles de mala muerte, de petróleo ó de aceite, y por la luna cuando la noche no es oscura.

Otro tanto sucede en España y en varios países donde las poblaciones más atrasadas, no comprometidas por contratos eternos, saltan desde la oscuridad más absoluta al más completo y moderno sistema de alumbrado.

por esto, en la República vecina hay pueblos casi desconocidos de los geógrafos, como la Rochesur-Foron y otros tales, que se han permitido antes que Paris el lujo de tener una estacion luminica de electricidad.

Paris, sin embargo, tendrá muy en breve, como Madrid está próximo á tenerla, una estacion central eléctrica que, á pesar de las trabas administrativas, resuelva el problema de la apetida luz del siglo. Una sociedad de electricistas es la encargada de resolver el problema.

Paris pone actualmente, á dos pasos de los boulevares, en Bergere, un centro eléctrico que distribuye mil cuatrocientas lámparas eléctricas de incandescencia entre las casas que forman la manzana que comprende la calle de Dronot, la Granja Barelhere y el faubourg Montmartre. La estacion inaugurada á fines de Junio es ya insuficiente para el consumo de luz solicitando con tales pedidos, se ha resuelto doblar la produccion eléctrica y aplicar la luz sobrante á los consumidores de los barrios que rodean los boulevares de la Magdalena y de Estrasburgo.

Como las noticias científicas de las instalaciones serian poco amenas para el lector, preferiremos darle idea de las condiciones económicas del alumbrado.

La compañía francesa de luz eléctrica establece el alumbrado exigiendo de sus suscritores un compromiso por cinco años. Coloca los hilos conmutadores, soportes, candelabros, etc., á costa del abonado ó á 20 francos por lámpara, segun se desee, y cobra cuatro francos anuales por gastos de entretenimiento y reparaciones. En cuanto al consumo de electricidad se regula como el del gas, por un contador; los de la compañía de que hablamos son del sistema Caudey. Con relacion al numero de luces varia la tarifa:

La duracion de las lámparas, la torcida, como si dijéramos, se calcula de mil horas, y se cobran 16 céntimos por hora y lámpara.

Téngase en cuenta que se supone una intensidad de 33 bujias por cada lámpara ó ampere, de suerte que el coste es próximamente de cinco céntimos por hora de luz, y como un mechero de gas consume 140 litros hor hora y cuesta 43 milésimas de franco, la luz eléctrica no resulta mucho más cara, y por este lado queda resuelto el problema de la luz económica, puesto que algunas milésimas pueden darse por la mejora de luz, el menor riesgo de un incendio, más lujo y más higiene.

El consumo de luz es permanente á todas horas del día y de la noche, sin que haya necesidad de otra cosa que dar media vuelta al conmutador para encender la luz. ¡Se acabaron los fósforos!

Las concesiones solicitadas del Ayuntamiento de Paris en vista del resultado obtenido; son ya tantas, que la empresa del gas empieza á temer por sus intereses.

Pero todo eso que pasa en Paris es una pequeñez en comparacion de lo que ocu-

re en los Estados-Unidos, donde se encienden diariamente en varias poblaciones 100.000 luces de arco voltaico y 5000.000 de incandescencia.

La luz eléctrica, pues progresa por todas partes con rapidez extraordinaria, y dentro de cincuenta años nuestros nietos se reirán de sus abuelos, que se creían gentes adelantadas porque trabajaban con el tufido desprendido por la combustion del carbon de piedra.

**En la Corte.**

La marcha á fortiori del Sr. Sagasta á la Coruña, viene preocupando la atencion de todos los cortesanos, de manera que no se habla ni se comenta ningun asunto que con la política pueda relacionarse, ignorándose el curso que esto ha de tomar; lo cierto es que la enfermedad del señor padre del Presidente del Consejo, no deja de ser comentada en los pasillos del Congreso, dándole mucha importancia, en virtud de los acontecimientos que cada cual profetiza á su manera.

El ministro de Gracia y Justicia tamente bien es víctima de un fuerte catarro, que si bien no inspira cuidado, que se confino ha de toma cariz imponente.

El lunes es esperado en esta Corte el señor Sagasta, siempre y cuando no inspire serios temores la salud del autor de su días. De no venir, probablemente no habrá Consejo de Ministros hasta el 15 del actual.

Los republicanos, los más amantes en todo tiempo de francachelas, celebraron anteayer noche con varios banquetes el aniversario de la Revolucion; pero desde luego no deben marchar muy unidos cuando fueron muy escasos los que acudieron, no obstante costar el cubierto dos pesetas. Triste es decirlo, demasiado plagado es el período de 19 años de funestos acontecimientos porque ha pasado nuestra desventurada patria, y los ánimos carecen del humor que es consiguiente para dar expansion al espíritu con festines semejantes.

Ha llegado á Sevilla el Archiduque Carlos Esteban, procedente de Cádiz, esperándosele en esta Corte de uno á otro momento y se alojará cuando llegue en Palacio en las habitaciones del piso principal que forman el ángulo de la esplanada de Caballerizas y la plaza de Oriente.

Parece que la boda del Sr. Cánovas del Castillo no se celebrará tan pronto como se había creído, porque habiendo nacido en los Estados Unidos la señorita de Osma, no se han recibido aun y tardará bastante en recibirse los documentos necesarios para formalizar el expediente matrimonial.

Los carlistas anuncian que muy pronto publicará D. Carlos un manifiesto, en el cual afirmará su política pasiva y expectante por ahora y dará instrucciones á sus apoderados.

Pasando á otros asuntos, segun noticias recibidas de Italia, sospéchase que allí lo propio que acontece en España, el Gobierno tiene vivo interés en ocultar lo grave de la situacion, tal vez por sentir en su conciencia que el abandono en que han dejado las cuestiones higiénicas, ha sido sino causa ocasional del desarrollo epidémico, por lo menos motivo suficiente para que la semilla, encontrando terreno en condiciones apropiadas, germine con poderosa fuerza.

Segun datos oficiales recibidos de Italia, desde el nueve del corriente hasta la fecha han ocurrido tres mil casos de cólera, solo en Messina, y un millar de defunciones, no obstante haber emigrado una gran parte de la poblacion.

En la actualidad ocurren por término medio cien casos y cuarenta muertos diarios.

En Palermo y Catania continúa la epidemia aunque con menor intensidad.

La fiesta nacional ha absorbido todo el interés; así que tanto la política, la Hacienda y Administracion y demas asuntos pendientes andan sin cotizacion ni estima, siendo Guerrita el héroe de la fiesta.

Madrid 30 Setiembre 1887

Chanchullas.

**Seccion religiosa**

Santo de mañana.—Ntra. Señora del Rosario y de la Paciencia en S. José y los Santos Angeles Custodios.



**El lunes próximo á las 9 y media de la mañana se celebrarán en la Parroquia de Santa Maria, solemnes funerales en sufragio de las almas de los Vocales de la Junta constructora de la nueva Casa de Desamparados, Patronos, donantes, Arquitecto Director y Trabajadores fallecidos durante el tiempo de la construccion del mencionado Asilo.**

**Espectáculos**

Plaza de Toros.—Funcion para esta tarde por la Compañia aereostatica acrobatica y mimica que dirige D. Juan Mila.—Entrada 50 céntimos de peseta.—A las dos.

**ULTIMA HORA**

SERVICIO ESPECIAL.

Madrid 1.º 4 t.

El cólera continúa haciendo estragos en Messina.

Háblase en los círculos políticos de próxima crisis.

Madrid 1.º 6'25 t.

Políticos autorizados entienden que los Sres. Gamazo, Capdepon, Maura y Canalejas, formarán parte del nuevo ministerio.

«Gaceta» de hoy publica Real orden sobre alcoholés.

Se espera conocer el manifiesto de D. Carlos.

**RETRATOS**

representando al

**GENERAL BOULANGER**

**Se venden en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo 11.**

## GUANOS REFORZADOS

RECOMENDADOS PARA

Trigos, Cñamos, Hortalizas, etc. etc.

Para la venta:

POSADA DE CAMPELLO (puerta de Villena)

ALCOY

## ESPUERTAS

Las hay apropósito para obras y cosas por el estilo, perfectamente acabadas y tan baratas que pueden competir con las que en otras partes se venden; pues la docena de estas solo costará 5'50 pesetas.—Acudid á la Tienda de la Viuda de Pastor

2.—Plaza del Portal Nuevo.—2.



En la Imprenta de este periódico. Sr Lorenzo 11, se imprimen Esque- las mortuorias á todas horas por in- tempestivas que sean, teniendo la pre- caucion de avisar al vigilante.

Las Esque- las que se impriman en este Establecimiento, se publicarán GRATIS en la primera plana de nues- tro periódico.

11. S. Lorenzo 11.

El mejor reconstituyente  
FERRO-QUINA-BISLERI

REPRESENTANTE EN ALCOY

Blas Vilaplana Gisbert

Calle de Sta. Elena 16.

IMPRESA  
DE

EL NOTICIERO.

El material, todo nuevo, reunido en este Establecimiento tipográfico, permite hacer con esmero y prontitud cuantos trabajos, concernientes al ra- mo, tengan á bien confiarle.

San Lorenzo 11.

## ADVERTENCIA

Suplicamos á nuestros amables lectores nos dispensen los errores que involuntariamente se hayan cometido en el número de hoy; pues causas imprevistas y que no nos han sido facil subsanar por la premura de tiempo, han dado lugar a ello.

De tratar de evitarlas no hubiéramos podido cumplir el compromiso de hacer hoy la tirada del primer ejemplar de nuestro periódico.

Disponibile para anuncios, los cuales se insertan a precios muy económicos.